



► Desde el entorno de la exministra Gloria Hutt transmiten que a partir de la carta no sería raro que se abra un proceso de negociación para llegar a una directiva transversal.

¿Directiva de unidad? El golpe blanco a Gloria Hutt tras resultados electorales

La circulación de una carta, firmada por la disidencia y personeros que respaldaron a la directiva de la exministra, abrió los fuegos a la interna de la colectividad que debe renovar su mesa a mediados de diciembre. Tras los magros resultados electorales - en concejales y cores, principalmente-, las incipientes conversaciones apuntan a respaldar una lista única entre ambos sectores.

Rocío Latorre y Pedro Rosas

“Los tiempos que atraviesa nuestro país son complejos y exigen responsabilidad. Un mal gobierno, una crisis de seguridad (...). Desde Evópoli, como parte de Chile Vamos, debemos estar a la altura de las circunstancias y construir una propuesta que brinde gobernabilidad a Chile. Ese es el gran desafío que enfrentamos como centroderecha. El 14 de diciembre nuestro partido celebrará elecciones de directiva nacional y regionales. Esa instancia es una oportunidad única para que recuperemos el espíritu que nos vio nacer a través de una directiva de unidad”.

La misiva, titulada “El imperativo de la unidad”, comenzó a ser difundida el martes por la noche por dirigentes como el diputado Francisco Undurraga, el expresidente de Evópoli Hernán Larraín Matte y el senador y excontendor de la timonel Gloria Hutt, Luciano Cruz-Coke.

Rápidamente algunos advirtieron -con cierta molestia- que el documento no había sido socializado con parte importante de la militancia antes de su circulación. De hecho, en la directiva nacional y en algunas di-

rectivas regionales no estaban al tanto, aunque después sí se hizo circular un formulario para quienes quisieran adherir y estampar su firma en la misiva.

La carta logró aunar a personeros que en el pasado han estado en veredas opuestas y que respaldaron a Hutt en su postulación en 2022, como el exministro de Hacienda, Ignacio Briones, o el exministro de Interior y Segpres, Gonzalo Blumel.

Entre los firmantes explican que, previo al documento redactado, hace un tiempo ya se iniciaron conversaciones internas entre personeros que respaldaron tanto a Cruz-Coke como a Hutt en la última elección interna sobre la crisis que atraviesa el partido. En ese diagnóstico apuntan a que desde la última contienda interna, la colectividad está desdibujada ideológicamente y sin épica. En parte, los resultados de la elección municipal y de gobernadores refrendaron esa tesis.

Pese a que Evópoli se quedó con ocho alcaldías, sumando capitales regionales como Antofagasta, la crítica es al retroceso territorial en concejales y consejeros regionales. Aunque desde el sector más cercano a Hutt apuntan a que la mayoría de los firmantes

cercanos a su disidencia sí reconocen que hay un grupo de personas que apoyó a la directiva de la exministra pero que están “desafectados” de su liderazgo en la negociación de concejales con la UDI, la que fue criticada al interior del partido y que terminó con los magros resultados para la colectividad en poder territorial.

Desde el entorno de la exministra de Transportes transmiten que a partir de la carta no sería raro que se abra un proceso de negociación para llegar a una directiva transversal. Allí, explican, hay un factor que es importante tener en consideración: el secretario general del partido, Juan Carlos González, decidió no reelegirse en el cargo, por lo que se podrían dar las conversaciones para llegar a una fórmula en donde el oficialismo y la oposición puedan dirigir el partido durante los próximos dos años.

Al respecto, recalcan que en consideración de que el próximo año tienen que enfrentar las elecciones parlamentarias y presidenciales, Hutt prefiere evitar mantener una disputa interna, por lo que se ha mostrado dispuesta a sentarse a conversar con la disidencia.

Pese a que Hutt puede “lucir” el resultado en las alcaldías para mantenerse en el cargo, hasta que esa instancia no se dé, no tomará una decisión sobre su futuro al mando del partido.

Igualmente, fuentes del partido reconocen que en las elecciones del 26 y 27 de octubre la colectividad obtuvo su mejor resultado histórico, alcanzando presencia no solo en ocho comunas, sino también pasando a segunda vuelta de gobernadores, en Coquimbo, de la mano de Cristóbal Juliá. La apuesta, según explican desde la directiva, más que buscar masividad, era lograr presencia en algunas zonas en específico y con una nómina de buenos candidatos.

“En esta elección nosotros apostamos por aumentar nuestra cobertura territorial desde las comunas, desde los gobiernos locales. Los alcaldes tienen facultades, tienen presupuesto, tiene la posibilidad de formar equipos para una buena gestión (...). Esperamos buenos resultados en todas las comunas en donde tengamos a nuestros alcaldes electos, sino también visibilidad para el partido y marcar identidad de gestión”, aseguró Hutt a **La Tercera**. ●